Aragón-Info, viernes 18 de mayo del 2.001

La primera piedra del trasvase.

Ante el anuncio realizado por el presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE) de la presencia del ministro de Medio Ambiente Jaume Matas en la colocación simbólica de la primera piedra de la obra del recrecimiento del embalse de Yesa, la Asociación Río Aragón desea manifestar que:

Calificamos este acto como temeraria osadía, irrespetuosa con el Estado de Derecho, por encontrarse toda la tramitación de esta obra recurrida ante los tribunales. Diversos recursos contecioso-administrativos, querellas criminales por prevaricación y quejas ante la Unión Europea están admitidos a trámite. El ministro Matas y la CHE, sin embargo, se saltan a la torera la justicia y montan una representación digna de la dictadura franquista.

La supuesta "inauguración" debemos entenderla como el intento de poner la primera piedra del proyecto de trasvase, esencia del PHN, que el ministro Matas ha convertido en proyecto estrella de su gestión y que es la razón última de su llegada al Ministerio de Medio Ambiente.

La CHE y el ministro Matas quieren una vez más ocultar la grave afección que el recrecimiento supondría para la comarca de la Jacetania (Aragón): Sigüés inundado (nadie se cree la hipotética salvación del pueblo con las tristemente famosas represas), las mejores tierras de Artieda y Mianos anegadas, la desaparición de 22 kilómetros del Camino de Santiago (Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO), la Foz de Sigüés en puertas de ser lugar LIC destrozada. Todo ello con el beneplácito de una Declaración de Impacto Ambiental inaceptable y por ello recurrida ante los tribunales. Y es una temeridad por ser un proyecto con un gravísimo problema geológico que podría suponer la muerte de centenares de personas aguas abajo, en Sangüesa.

La comarca de la Jacetania y todo el Pirineo aragonés ha dejado patente en multitud de actos y movilizaciones el rechazo a este proyecto. Y así seguirá haciéndolo porque nuestras gentes están ya cansadas de tanta imposición, de tanto despropósito, de ver con dolor cómo se inundan pueblos y valles que benefician a los de siempre: constructoras, hidroeléctricas, multinacionales de la gestión de aguas y grandes propietarios agrícolas.

Nuestra asociación iniciará de inmediato una serie de acciones que van a expresar de forma más contundente si cabe la oposición frontal que nuestro territorio mantiene respecto al recrecimiento, en espera de la segura intervención de la justicia española y de la Unión Europea que llevará a la paralización de un proyecto innecesario, injustificado técnicamente, peligroso e injusto con una comarca que ya sufrió las consecuencias del actual embalse.

Concentración ante la sede de la Confederación Hidrográfica del Ebro en Zaragoza (paseo Sagasta). Viernes, 18 de mayo, 20 horas.

Convoca: Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET).

Valoración de los Planes de Residuos Industriales y Peligrosos de la Comunidad Autónoma de Aragón.

Estos planes recogen al menos en apariencia algunas de las propuestas del movimiento ecologista y vecinal en cuanto a residuos tóxicos y peligrosos se refiere:

-Realización de un inventario fiable.

- -No a la incineración.
- -Creación de una oficina de promoción de la Prevención de la contaminación y la generación de residuos.
- Diálogo con las organizaciones sociales.

Estos planes aceptan la Estrategia Europea de Residuos, no podría ser de otra manera, que establece una jerarquía o prelación en la que la prioridad es prevenir la formación de residuos a través de la reducción (cantidad) y de la sustitución de materiales, productos y procesos productivos peligrosos o tóxicos por otros inocuos. Bajando la escalera, pasamos por la reutilización, el reciclaje, la valorización (un término un tanto ambiguo que incluye la incineración), para concluir en la "eliminación" eufemismo que incluye el vertido o la incineración porque realmente no podemos eliminar nada.

Ahora bien, una vez dicho esto ve que estos planes establecen con cierta ambigüedad situaciones en las que va a permitirse la incineración, aunque sea escondida como valorización. Vemos que los objetivos de ambos planes guardan una asimetría con las prioridades que dicen buscar.

En el caso de los RR.II. Peligrosos:

- -54 % eliminación.
- -39,2% valorización.

-

6,4% prevención.

Teniendo en cuenta que este es el segundo plan de Residuos Industriales que se elabora en nuestra Comunidad, las industrias aragonesas deberían haber adquirido un mayor compromiso por reducir la contaminación y el Departamento de Medio Ambiente debería plantearse objetivos más ambiciosos.

El objetivo de un plan de estas características debe de ser que la industria produzca menos residuos y que esos residuos sean menos tóxicos. Este objetivo debería verse reflejado en los capítulos de inversiones que acompañan a estos planes, porque es ahí donde verdaderamente pueden verse las prioridades de quienes elaboran los planes. Pues bien el capítulo "fomento de la prevención" está dotado con 508 millones de ptas., mientras que él "capitulo de infraestructuras" para permitir la eliminación y la valorización está dotado con 1270 millones y el de "valorización" con 419 millones, cuando esta es se supone una actividad lucrativa para muchas empresas.

La prevención de la contaminación en Aragón durante cuatro años se lleva menos dinero de los presupuestos que un kilometro de autovía. Así pues Ecologistas en Accion afirma que cualquier proceso de incineracion genera compuestos indeseados y problemas de salud y medioambiente, que siempre existen alternativas tecnica y economicamente viables. Reclamamos mayor inversion e intervencion en vigilancia y control y en prevencion de la contaminacion.

Nuestra dirección:

Ecologistas en Acción C/ Cantín y Gamboa, 26.

50002-Zaragoza-Aragón-España

Telf y fax: 976-398457

Correo electrónico: ecologistas.zaragoza@pangea.org

http://www.pangea.org/spie/ecologistas/aragon.html http://www.ecologistasenaccion.org Nuestros comunicados de prensa en: http://www.pangea.org/spie/ecologistas/noticias.html

La cañeria el programa de Ecologistas en Acción-Zaragoza, los viernes de 18h a 19h en Radio Topo 102.5 FM